



Association pour la Sauvegarde  
du Patrimoine Grauliérois

# Panneaux retournés

Les panneaux à l'entrée et la sortie de nombreuses communes françaises se retrouvent à l'envers, depuis mi-novembre 2023 et Lagraulière n'y échappe pas.



## On marche sur la tête

Il ne s'agit pas d'une plaisanterie mais d'une action de communication revendiquée par les Jeunes Agriculteurs, avec comme slogan principal : « **On marche sur la tête** ».

Selon les rédactions locales d'*actu.fr*, le phénomène a été constaté dans les départements de toutes les régions françaises.

Les agriculteurs ont choisi cette action originale pour alerter tant l'opinion que les pouvoirs publics sur ce qu'ils considèrent comme « toujours plus de normes, de restrictions et d'interdictions » pénalisant l'agriculture française et traduisant une trop grande incohérence et une déconnexion avec la réalité agricole.

Nombreuses normes imposées auxquelles les produits importés ne répondent pas, réponses insatisfaisantes face aux changements climatiques, absence de vision pour l'avenir... Alors que la Commission européenne vient de renouveler pour 10 ans l'autorisation de mise sur le marché du glyphosate, les agriculteurs s'inquiètent notamment de la hausse des taxes sur les produits phytosanitaires. La politique agricole actuelle est clairement visée.

Ils veulent ainsi éviter de déranger les citoyens et de faire des dégradations. Des maires ne se sont pas offusqués, comme celui de Lagraulière, et d'autres si, comme toujours.

Sur les réseaux sociaux, le hashtag [#onmarchesurlatete](https://www.instagram.com/explore/tags/onmarchesurlatete) a fleuri ces dernières semaines.

Cependant, ils ne comptent pas en rester là pour se faire entendre.

Source : Anne-Sophie Blot *Actu.fr* Article publié le 27 Novembre 23 et mis à jour le 28.